

Le cheval de plus en plus utilisé en ville

Le meilleur ami de l'homme est l'attraction majeure du salon Les Ecoterritoriales qui se tient jusqu'à aujourd'hui à Vannes. Car il occupe une place croissante dans l'entretien des communes.

Depuis hier, l'association Faire à cheval est particulièrement sollicitée par les représentants de nombreuses communes au salon Les Ecoterritoriales qui se tient jusqu'à ce jeudi soir, au Chorus à Vannes. Car les actions qu'elle mène, en mettant en relation les collectivités intéressées par le cheval utilitaire, ne sont plus des exemples isolés dans le Morbihan.

Petit tour d'horizon :

Pont-Scorff. C'est la commune qui a lancé l'utilisation du cheval dans le Morbihan, depuis dix ans. Une initiative municipale pour l'arrosage et l'entretien des espaces verts.

La Chapelle-Gaceline. C'est sans doute la commune du département la plus investie aujourd'hui dans le cheval. Avec, depuis 2009, un transport des enfants de l'école maternelle jusqu'à la cantine, chaque midi. Ce même cheval est utilisé pour l'arrosage des espaces verts et bientôt le balayage des rues du bourg. La menueuse d'attelage a été formée par la commune.

Questembert. Le cheval évolue dans le centre de la ville mais c'est en fait la communauté de communes qui porte le dossier, depuis deux ans, pour la collecte des déchets recyclables. Une réflexion est en cours pour élargir l'action à l'arrosage et au balayage. L'attelage appartient à la communauté de communes, le cheval à un propriétaire privé.

Quiberon. Depuis 2011, le cheval est utilisé pour le nettoyage de la plage du Conguel. **Plouharnel.** Depuis 2012, là aussi un cheval participe à l'enlèvement des déchets sur la grande plage de la Guérinière.



La Chapelle-Gaceline est aujourd'hui la commune du Morbihan la plus investie dans l'utilisation du cheval, nota pour l'arrosage des espaces verts.

Guidel et Ambon. Ces deux communes jouent la carte de l'écopâturage avec des poneys pour entretenir des terres difficiles d'accès, comme les marais de Toul Canard à Ambon.

Lorient. Depuis 2000, l'agglomération s'est lancée dans l'écopâturage avec des poneys. Un cheval devrait bientôt être acheté pour le ramassage des déchets dans les parcs.

Arradon et Pontivy. Depuis l'an dernier, ces deux communes ont mis en place, en juillet et août, des navettes touristiques tirées par des chevaux. A Arradon pour desservir

la Pointe, son port et ses plages ; à Pontivy pour découvrir le centre-ville.

Pluherlin. « L'équicerie » de Vilaine Frappesauze fonctionne depuis 2010. Une véritable épicerie itinérante tirée par un cheval, entre Pluherlin et Rochefort-en-Terre, pour distribuer des produits locaux.

Des projets

Vannes. La municipalité réfléchit à la mise en place d'un attelage pour ramasser les corbeilles à déchets de l'intra-muros et le long de la promenade entre le port et la Pointe des Emigrés, domaine du Conservatoire

Plouhinec. A partir de cet été, le nettoyage des plages vers la Pointe du Gâvres devrait être effectué à l'aide d'un cheval.

Hennebont. Une navette touristique tirée par un cheval devrait être mise en place cet été afin de découvrir la ville avec guide et commentaires.

Ploemeur. Un ferronnier travaille avec les Haras nationaux d'Hennebont pour réaliser un désherbeur pour sols stabilisés. Il sera adaptable à un attelage et utilisable par les collectivités locales.